



Toulouse le 3 octobre 2024

Objet : Actualités sociales

Orange Actualités 1^{er} octobre 2024 : Michel Barnier présentait ce jour son discours de politique générale devant l'Assemblée Nationale. Il a assuré vouloir un « renouveau du dialogue social ». Au sujet des retraites, bien qu'il ait insisté sur la nécessité de maintenir l'équilibre, Michel Barnier a indiqué que « certaines limites de la loi votée le 15 avril 2023, peuvent être corrigés ». Il est prêt à relancer les négociations avec les partenaires sociaux sur l'emploi des seniors.

Média Social 1^{er} octobre 2024 : La nouvelle édition de la Semaine Bleue s'ouvre avec un éclairage sur les discriminations dont sont victimes les plus vieux. Selon un sondage réalisé par le Haut Conseil de l'Age, seul un Français sur dix connaît la signification du concept d'âgisme. Mais un quart d'entre eux admettent avoir une attitude âgiste.

Le Média Social 30 septembre 2024 : Les Petits Frères des Pauvres ont rendu public leur rapport sur la pauvreté des personnes âgées. L'association constate notamment que plus d'une personne âgée pauvre sur deux ne bénéficie d'aucune aide. Le thème de ce rapport : « vivre sous le seuil de pauvreté quand on a 60 ans et plus ». Anne Généau, Présidente de l'association : « le nombre de vieux pauvres est estimé à 2 millions de personnes », ce qui représente 2,9% de la population. « Est-ce la raison qui les maintient dans une invisibilité qui les isole encore plus ou qui a incité les Pouvoirs Publics à les oublier dans les stratégies nationales de lutte contre la pauvreté ».

La Dépêche 3 octobre 2024 : Le gouvernement cherche à faire des économies : il envisage de repousser la hausse des pensions de retraite prévue en janvier, en juillet 2025. Depuis 2009, en raison des différents reports, « les pensions auront perdu 2 ans et 9 mois de réévaluation » selon l'IFRAP (Fondation pour la Recherche sur les Administrations et les Politiques Publiques). Selon Yvan Ricordeau, secrétaire général adjoint de la CFDT « il y a 2 millions et demi de retraités qui sont aujourd'hui sous le seuil de pauvreté », cette mesure « qui va toucher les retraités de plein fouet, est injuste et incompréhensible ».

Orange 3 octobre 2024 : Selon une étude de la Direction des Statistiques, il faudrait au moins 1800 euros pour s'en sortir en tant que retraité. En moyenne, ces derniers touchent 1531€.

Le Média Social 2 octobre 2024 : Les professionnels du social et médicosocial épinglent les oublis du 1^{er} trimestre Barnier : exemple, pas un mot sur les personnes âgées. « Les acteurs privés du Grand Age expriment leur incompréhension face à l'absence des enjeux du Grand Age, dans le discours de politique générale du 1^{er} ministre », souligne Jean-Christophe Amanritenis, Président du Synerpa qui regroupe établissements et services privés pour les personnes âgées. ADPA : un sujet oublié alors que les établissements et services à domicile connaissent une crise financière et que le projet de loi sur la programmation Grand Age – Autonomie est susceptible de faire largement consensus ».

Les Echos 3 octobre 2024 : Un rapport parlementaire prévient que le système actuel de gestion de la dette sociale pourrait se retrouver dans une impasse, à moins de réduire rapidement les déficits de la « Sécu ».

Les Echos 2 octobre 2023 : Le nombre de médecins en activité régulière a augmenté de 0,8% à 199089 praticiens au 1^{er} janvier 2024. Un « frémissement » encourageant mais insuffisant.

Francis De Block